

Suscripción para España
 Paquete de 30 ejemplares: 3'90
 Trimestre: 2'10
 Extranjero: Paquete 5'50 ptas.
 Número suelto 15 cts.

REDENCION

Redacción y Administración
 NUEVA, 4 (bajos)
 No se devuelven los originales
 De los firmados serán responsables sus autores
 Número suelto 15 cts.

TRAS DEL CRIMEN EL ASESINO

¡ASESINOS Y COBARDES!

A una misma hora, obedeciendo al mandato vil y asesino de los bandidos encumbrados por sus negros instintos de chacal, los servidores de la burguesía canalla y ruin de este caos, cienagal asqueroso de todas las calamidades y purulencias que infectan a toda conciencia recta y noble, los asesinos *libres* acribillaban a tiros al camarada Angel Pestaña en Manresa, y aquí, en la región de Levante se intentaba también asesinar a Salvador Seguí... El primero resultó herido. El segundo por previsión de los compañeros, salió ileso de la criminal emboscada...

No es necesario que nosotros lo digamos. Por otra parte, la indignación profunda que experimentamos nos imposibilitaría de hacerlo sin que caigamos en las garras de la ley hecha para estos casos, para nosotros, y que nos acecha constante...

Todos lo sabéis, camaradas. Es la guerra sin cuartel, fría y despiadada, es la sentencia a muerte dictada contra los libertarios en las madrigueras de los lobos sanguinarios, entre receptáculos y copas de champagne, entre banquetes y orgías desvergonzadas. Es la muerte que nos acecha...

Y a esa sentencia, si somos hombres, ¡HOMBRES! hay que contestar como eso; como a hombres... ¿Cómo? Bien lo sabéis todos. Nos atacan las fieras... y hay que defenderse, como fieras también.

De los nuestros caen muchos, muchísimos. Y tras del asesinato material, tras de rematar sus cuerpos a tiros y a patadas, se procura también asesinar la dignidad de las víctimas con una nota repleta de ruindad, hecha quizá antes del crimen, nota cochina y estúpida, canallera y cobarde, que los maricas, mercenarios de la prensa publican, como acuse de recibo, como complemento del sarcasmo brutal y salvaje...

En el atentado del que ha resultado herido Pestaña, se pretende refinar más la burla y el sarcasmo. Se ha hecho *una visita ocular*...

¡Cuánta vileza! ¡Cuánta ruindad!

Y son muchos, muchísimos, los camaradas asesinados. La matanza continúa...

¡Ah, monstruosidad de la naturaleza! ¡Vil engendro del suburbio fétido, del lupanar corrosivo, del inocuo lacerante! ¡Derritus asqueroso, infame! la maldad de esta sociedad purulenta puso en tus manos siniestras el arma mortífera!

En las calles de la ciudad industrial, donde el hada del trabajo eleva continúa mente su oda bienhechora, estimulante, a la producción a la superación ascendente de las riquezas inestimables creadas por el músculo, convirtiéndolo en emporio soberbio de belleza y fecundidad la estupidez agotadora de los zánganos, de los vampiros... Cuando el paria, el irredentivo, valioso abeja de esa inmensa colmena-manantial de tesoros sociales inagotables camina a ofrendar su tributo energético al bienestar colectivo, su mendrugo bajo la blusa haraposa, en la mente su ensueño hermoso de felicidad y amor en la sociedad que anhela... le salen al encuentro en la esquina traidora las balas mercenarias, alevosas, de la ruindad y el envilecimiento del hombre, comprados y pagados por el mismo burgués que le explota, que le tiraniza y se enriquece con sus productos para luego llenar de oro el regazo de su concubina en bacanal indecente. El cuerpo de este honrado hijo del trabajo, concebido, engendrado entre tareas extenuantes de dolor y martirio al pie de la herramienta productiva, es regado por su propia sangre; acribillado a tiros permanece entre el terror y el espanto de las gentes hasta que le conducen al «depósito» como un pingajo. La policía da luego la consabida nota de *no han sido hallados*, mientras los bandidos fascinosos, sanguinarios, en obediencia al sueldo estipulado, asesinan en otra parte a otro honrado obrero, a otra víctima ya señalada por virtud de sus ideas de liberación y justicia...

Y así, ¡proletariados, camaradas todos! son ejecutados, asesinados brutalmente nuestros compañeros en Barcelona. Y cae uno, caen diez, cincuenta, doscientos... ¡Las fauces monstruosas de los enemigos de toda idea innovado-

ra, las hienas feroces del capitalismo rampón y cobarde, reanudan la brutal cruzada, la guerra salvaje, apenas interrumpida, contra los sindicalistas y anarquistas, y amenazan con devorar todo sentimiento humano con tal de llevar a la práctica sus funestos planes de exterminar para siempre todo intento de libertad!

No nos dejemos arrastrar por lirismos pueriles. Estudiemos, eduquémonos, pero para que nuestra acción sea una acción inteligente y eficaz, para que la lucha contra el odioso sistema criminal y arbitrario del presente, contra las infamias y torturantes prácticas de sojuzgación y esclavizamiento sea una acción consciente y sentida, una lucha continua y enérgica, reforzada por la arraigada convicción de sus combatientes, desprovistos de estridencias y rimbombancias fútiles de exhibicionismo y algarazas. Dejémosnos de prácticas mitinescas. Estudiemos y meditemos para aplicar sanas deducciones a la lucha constante contra nuestros enemigos. De la Cultura por la Lucha; de la Lucha por la Libertad. No confiemos a la evolución lo que nosotros no seamos capaces de conseguir con esa convicción nacida del estudio y la meditación, base de esa energía indomita, asombrosa, que hay que aplicar a la lucha defensiva y ofensiva, que nos pondrá en condiciones de aplastar tanta barbarie, tanta brutalidad y tanto salvajismo, e imponer, plasmar en la vida humana nuestras concepciones ideológicas de bienestar y amor...

Estamos nuevamente en el dilema de vida o muerte: o respondemos con una enérgica acción colectiva contra la ve-santía cruel... contra el asesinato impune, o sucumbimos ante las balas mercenarias, fascinosas, de las hordas brutales, pagadas con el producto de las mismas víctimas.

La clase trabajadora, la palanca potente de la producción debe decidir. Es el momento culminante. De su decisión depende que las calles continúen ensangrentándose, que nuestros hermanos sean acribillados a tiros cobardemente, traicionariamente...

Porque no hay expresión capaz de reflejar todo el intenso dolor que aflige a los pechos nobles, a los corazones pleróricos de anhelos sublimes...

¡Horrible sociedad: maldita seas!

¡Camarada!

Tu emancipación moral depende del estudio y la meditación.
 Nutre tu inteligencia de las mejores obras del campo sociológico-libertario. «EL DOLOR UNIVERSAL», la magistral obra de Sebastián Faure, será en breve puesto a la venta en condiciones de que llegue a manos de todos.
 La obra completa valdrá 2 pesetas. Para pedidos de 50 ejemplares en adelante, el 50 por 100 de descuento.
 Háganse los pedidos anticipando el importe a REDENCION.—Nueva, 4, bajos.—Alcoy.

«Varios españoles — paisanos —, han circulado tranquilamente por las kabías del Rif, siendo respetados dignamente»
 Lo que no puede hacer ningún obrero honrado en Barcelona

ANTE LA CAZA DEL HOMBRE

¡Defendámonos como sea!

La historia negra y bárbara del capitalismo, difícilmente registrará en sus fatídicos anales páginas más sangrientas, de una mayor crueldad refinada, de un ensañamiento más feroz e inhumano contra el pensamiento libre que los que suceden a la brutal carnicería en que se destruyeron las economías de unos diez y ocho estados, y se despedazaron salvajemente más de veinte millones de seres humanos.

Aquel negro abismo de sangre y tinieblas espantó al mundo y despertó la conciencia horrorizada de la humanidad. Entonces se vieron tambalear los Estados que por la eterna ficción que descansa en la estulticia y la imbecilidad humana se creían los más fuertes, y la terrible sacudida, más insintiva que consciente, indujo apresuradamente a los lobos de la riqueza social a reunirse, no para dirimir sus fementidas querellas que cómicamente habían representado durante cuatro años en que se asesinaban mutuamente los contingentes humanos, sino para aprestarse a la defensa de sus privilegios y su poderío macabro que veían amenazados por la conmoción intensa que sus crímenes habían ocasionado.

Desde entonces, sólidamente organizados, mutuamente apoyados por el interés de sus concupiscencias y sus egoísmos bestiales, optaron contra el enemigo de fronteras adentro, utilizando aquella enseñanza que los colosales del pensamiento predicaron a las multitudes que, torpes, no supieron aprovechar: «el enemigo está dentro de la patria».

«Guerra a este enemigo de patrias adentro: el capital!»—dijeron los hom-

bres libres—«Guerra a la libertad del pensamiento!»—gritaron los lobos renidos en monstruosa camada.

La caza del hombre libre, que abierto su espíritu a la vida y a la evolución del pensamiento aspira anhelante a la consecución de las sublimes concepciones ideológicas corroboradas indefectiblemente por la ciencia y la filosofía, se inició tenebrosa, brutal, con encarnamiento feroz. Las víctimas inocentes en holocausto a este odio ancestral e inhumano constituyen un sacrificio interterrápido, horripilante, haciéndose imposible describir todo su intenso dolor y amargura. Como fieras, como reptiles dañinos, son perseguidos y cazados hoy los hombres que atrevense a proclamar su derecho a vivir como seres humanos. Los matones de oficio que mosiraron su cobardía y su mezquindad intempestiva ante el peligro, ante el enemigo equipado para la defensa, cometieron grandes heroicidades asesinando obreros indefensos por la espalda...

Es necesario, imprescindible, por interés de la propia vida, que sacudamos esta abulia, esta aplopegia suicida y castradora en que nos debatimos todos, y nos aprestemos también nosotros a salir al paso a esa matanza cruel, a esa orgía de sangre y lágrimas en que, convulsivos, borrachos de criminalidad y odio sectarista, cuai nuevos hugonotes sanguinarios y despiadados, las hordas fascinosas y bárbaras mandadas por mentes enfermizas y pagadas por los bandidos modernos del estupro, la especulación y el robo legalizados, se pescan indolentemente, desvergonzadamente con todo sentimiento de justicia, con todo principio de humanidad. ¡Hay que acudir el cretinismo que nos amodorra!... Nos va en ello, más que la propia vida, la dignidad de hombres. Estamos sentenciados irremisiblemente a la maldad caprichosa de los monstruos si no contenemos esta ola de barbarismo y brutalidad loca, destructora, con nuestras fuerzas unidas, compactas, férreamente solidarizadas. Además, es un deber de conciencia, como humanos, simplemente como humanos... Quien falte a su puesto en la hora culminante, quien por mezquino interés o recelo de bandería o partidismo falte a su misión como hombre, merecerá el más profundo y justificado desprecio.

«La oposición obrera en Rusia»

Por Alejandra Kollant

Está a la venta este importantísimo folleto, que por su vivida actualidad está llamado a causar honda sensación en el campo ideológico, y arrojar mucha luz sobre la revolución rusa. Mejor que todo trabajo panegírico que podría suponerse parcial o interesado, demostrará la utilidad de este folleto algunos fragmentos del prólogo de su traductor, Gastón Leval: «Este folleto fue repartido por su autora en el X Congreso del Partido Comunista Ruso, en Marzo de 1921. «El voto de la resolución presentada por Lenin contra la «OPOSICIÓN OBRERA», en el interior del Partido, provocó la recogida de toda la edición, y sólo quedan aún algunos ejemplares que circulan clandestinamente. Pudimos, no sin grandes trabajos, obtener una traducción al idioma francés, y sacarla fuera de Rusia secretamente, sin dar parte ni a la propia Alejandra Kollant...»

«Con todo, a pesar de nuestros desacuerdos, el valor de la antigua ministra del Bienestar Público, bien merece que saludemos en su persona una conciencia noble y libre, que honra a su sexo y a la revolución rusa...»
 Precio del ejemplar: 50 céntimos. De 50 ejemplares en adelante, el 50 por 100 de descuento.
 Háganse pedidos anticipando el importe a: REDENCION.—Nueva, 4, bajos. Alcoy.

IMPORTANTE

A los Grupos, a los Sindicatos, a los paqueteros y suscriptores todos

Camaradas: Si la labor de REDENCION merece un pequeño sacrificio; si se estima la necesidad de la prensa netamente libertaria sin subterfugios y oportunismos castradores, es indispensable que, cuantos comprendan esta necesidad y crean útil la propaganda de este semanario, nos ayuden a salir de la situación difícilísima en que nos ha colocado a este Grupo Editor la huelga de correos y la desidia de algunos paqueteros.

Urge que todos los compañeros suscriptores y los que reciben paquetes, liquiden con urgencia sus cuentas con esta administración, y que, los Grupos y Sindicatos afines que puedan, nos manden algún donativo, para poder seguir publicando el periódico, pues creemos que en estos críticos momentos de salvajismo reaccionario son más indispensables que nunca los baluartes de orientación y propaganda.
 Nada más. De la voluntad de todos depende.



LANZA EN RISTRE

LA HUELGA POSTAL

Cuando escribimos estas líneas los empleados de Correos se someten a la voluntad del jefe del Gobierno, a ese mismo personaje, que, no ha trabajado jamás, pero que se permite el lujo de entrometarse en los asuntos del trabajo.

Esta huelga atrajo todas las simpatías de la opinión, todas, menos las de los que más hablaron de ella. La prensa, mercenaria y alcahueta, mientras hacía alarde de titulares y comentarios ha contribuido a mermar el poco ánimo que alentaba a los huelguistas, propagando todas las noticias que al Gobierno le convenían.

Es el doble papel de proxeneta que desempeñan siempre los plumíferos fomentadores del cretinismo y la mediocridad. Sólo los obreros escapan alguna vez a esa influencia nefasta de los sabuesos de la pluma, porque, aunque agonizante, tienen su prensa, y además les impulsa más espíritu de lucha.

Y de esto, del espíritu de lucha y de rebeldía no queremos hablar, porque diríamos cosas que no gustarían ni a unos, ni a otros...

¿AUN ESTAMOS ASI?

Nos duele muchísimo discutir *si son galgos o podencos* cuando la espada de Damocles amenaza más que nunca en cercenarnos de un tajo, pues toda nuestra discusión debe emplearse en hechos prácticos con que hacer frente al barbarismo de los pistoleros que nos están asesinando en tanto polemizamos tontamente...

Pero no queremos que, a pretexto de deshacer equívocos se vayan aumentando, y que se quiera dar el nombre de político a todo acto orgánico, pues va a resultar que política es «quitarse el sombrero», «cambiar de ropa»... por no decir «ir al retrete»...

«Soj» del día 17 daba unas notas «por última vez», que, dicho sea sin ánimo de ofender, después de tan manoseado este asunto, nos parecen demasiado pueriles.

Se pretendía hacer pasar como política las luchas por mejoras morales, por la conquista de mayor libertad, de dignidad y respeto—primera y tercera preguntas—de una clase que supo imponerse por conciencia, por concepción o intuición de ideales elevados y sublimes, los actos en fin que determinaron un sentimiento ético altamente humano, en contra precisamente de una férrea imposición política-militar.

Del mismo color se quiere pintar un supremo gesto solidario, que es atributo exclusivo de los hombres rebeldes a todo lo estable-

do «políticamente», un supremo esfuerzo de nobleza y abnegación por la libertad y la vida de unos hombres que, las leyes, dictadas por la política, arrastran a la silla eléctrica, a la muerte cruel, refinada y bárbara... —segunda pregunta.

No, compañeros; Bakounine, sí, escribió el célebre y magistral folleto *La política de la Internacional*, pero esto es su título. El texto de dicho trabajo es una exposición detallada de los principios que informaban tan potente organismo, sus lógicas, sus medios, de lucha, su finalidad ideológica, frente a los sistemas y mandangas de las demás fuerzas políticas. Una impugnación a todo lo legislado y prescrito que marcaba la misión social de la fuerza revolucionaria. En síntesis: una diatriba y un menfís rotundo a toda norma política.

A este respecto, por su actualidad y su importancia, nos parece muy interesantísimo también el trabajo de Aquilino Medina «*Más allá de la política*».

Así que, compañeros, no es que nos infunda espanto el nombre con que se designan las cosas... pero sí los actos que al amparo de ese nombre puedan cometer los desaprensivos.

Y... basta ya, que mientras tanto, nos están apuntando las pistolas de los bandidos modernos.

JAIMÉ EL HURANÇO

De la Ciencia y de la Vida

El Vesubio se enfada

Desde hace algún tiempo el Vesubio manifiesta una actividad inusitada y esto nos recuerda una de las más violentas erupciones del citado volcán en Abril de 1906, que modificó su forma clásica de cono. La parte superior del cono de cenizas se derrumbó, torrentes de lava brotaron por el sudeste del monte. Después, el cráter central arrojó enormes masas de piedras sobre Ottaviano y S. Giuseppe, mientras que al sur, el torrente de lava que había crecido considerablemente, destruyó una buena extensión de Boscotrecane y continuaba su marcha hacia Torre Annunziata.

Por espacio de varios días el volcán siguió lanzando enormes masas de cenizas que enterraron los pueblos de las vertientes norte y este.

Desde entonces el Vesubio no dió más que hablar hasta que hace unos cinco años su actividad empezó a aumentar sensiblemente y de manera muy alarmante.

El 26 de Febrero último, se produjeron durante la noche fuertes sacudidas que hicieron desmoronarse varios conos eruptivos de unos 70 metros de altura.

A esto sucedió una erupción de lava que cubrió una superficie de más de 10.000 metros cuadrados en el fondo del cráter y desde entonces la lava va elevándose lentamente.

¿Cuándo llegará el momento de desbordarse?

Es difícil contestar a esta pregunta; pero si se tiene en cuenta que el diámetro del cráter es de medio kilómetro y que el nivel de la lava se encuentra aún a una profundidad de 60 metros por el borde nordeste y a 70 por el sur, se puede asegurar que las ciudades «circunvecinadas» no tienen nada que temer por el momento. Sin embargo, los habitantes de esta comarca sintieron un gran pánico el 18 de Junio, cuando el gran cono situado en el fondo del cráter se rasgó repentinamente y lanzó un gran torrente de lava de unos diez metros de ancho que invadió la mitad del cráter cuyo nivel aumentó considerablemente.

Durante varios días, por el cono central siguió saliendo abundante humo de color naranja y materias incandescentes de varios metros cúbicos de espesor fueron lanzadas a gran altura cayendo con gran estrépito en las faldas de la montaña.

La reverberación de las materias incandescentes iluminaban el humo y las nubes hasta una altura de más de cuatrocientos metros sobre el cráter.

El agua del mar es tanto más salada cuanto más se acerca al ecuador, porque en la zona tórrida la evaporación es mayor; el agua se va y la sal queda.

Peces músicos

En la costa de la isla de Ceilán en el Océano Indio, se encuentran pescados músicos. Su canto no es el de una nota sostenida como en el pájaro, sino una multitud de sonidos suaves, dulces, cada uno claro y distinto de otro, muy parecidos al sonido de un vaso frotado con el dedo. Cerca de Bombay, se oyen unos pescados que producen sonidos como los de un arpa.

SIFILIS

(Continuación)

ACCIDENTES TERCARIOS

La aparición de los accidentes terciarios, no obstante su tardanza están sujetos a una grande variación; son los siguientes:

Los gomias sifilíticos; las lesiones sifilíticas de los huesos y del periostio; lesiones sifilíticas viscerales.

Los gomias se presentan bajo el aspecto de tumores mal circunscriptos, de bordes duros e indolentes. Al cabo de algún tiempo pueden reblandecerse produciéndose una ulceración que desde un líquido espeso, gomoso (por esto se llama goma). La ulceración suele dejar

¿Por qué no rabian?

Es un hecho curioso el que en Holanda no hay ejemplo de que haya rabiado un perro. ¿Será porque en las esquinas de todas las calles se encuentran en el suelo unas piedras azuladas vaciadas en forma de cubetas que contienen agua siempre corriente?

En Rumanía bandas errantes de dos a tres mil perros recorren las campiñas desiertas, se presentan a las puertas de los pueblos, reciben o se toman la comida y se alejan luego.

Nunca se ha citado un caso de rabia entre estos animales enteramente salvajes. ¿Es porque ninguna sujeción impide a estos animales satisfacer los impulsos de la naturaleza?

En Turquía, en Constantinopla principalmente, los perros eran tan numerosos como los hombres. Stambul, Pera, Galata, todo ese rincón de tierra habitado contenía hasta hace poco sobre 50.000 perros. Jamás uno solo fué acometido de hidrofobia. ¿Por qué? ¿Es porque la cantidad misma de estos huéspedes les aseguraba la libertad de movimientos, y porque nadie contrariase sus deseos?

Un competidor de Inaudi

Cantidades de miles de millones, no significan nada para un indio calculista que deja tamaño al gran Inaudi, residente en la actualidad en Londres. Cuando le preguntan algún problema, pide solamente algunos instantes para recapacitar y da el resultado con una seguridad asombrosa. Un periodista que fué a visitarle pidióle que multiplicase 36.954.327 por 983 215; en tanto el calculista efectuaba la operación, el interpelante se enzarzó en una conversación con otros presentes, en la cual intervino también el indio, y cuando dejaron de hablar, que fué dos minutos después, contestó que el producto de la multiplicación era 36.334.048.621.305. A estas operaciones siguieron otras, todas con idéntico éxito.

Resolvió problemas tan complicados como averiguar en qué días de la semana caían fechas como 7 de Enero de 1885, etc., y no se equivocó jamás.

El indio Babu Somesh Chandre Bose, que así se llama, dijo que «podía retener en su mente todas las cantidades con tanta facilidad como si estuviesen escritas en un encerado; la multiplicación es la operación más difícil; en cambio la división, el cálculo de fracciones y las raíces cuadradas son cosa sencilla». Puede multiplicar cantidades de sesenta cifras por otras del mismo número y dar la contestación en pocos minutos.

Su género de vida es por demás sencillo, haciendo únicamente cinco comidas vegetarianas por semana. Y como él dice, «es verdad que estoy muy flaco, pero en cambio tengo siempre la cabeza clara».

«Cada cual, por encima de los timoratos, debe ocupar su trinchera y dirigir las flechas de sus ideas al corazón del cuerpo social que agoniza, hasta que muera.—Medina

una cicatriz muy deprimida. Los gomias pueden reproducirse en diferentes lugares del cuerpo, pero su localización habitual es la piel y el tejido celular subcutáneo. El goma aparece en la cara, en las espaldas, pecho, piernas, mamas, boca, testículos, etc. Cuando ataca a los huesos se sienten dolores singulares durante la noche (dolores osteócopos), más que durante el día y puede producir perforaciones según la importancia del goma. Más tarde dejan de expeler el líquido gomoso espeso y entonces pasa al estado de úlcera y ataca al sistema óseo, produciéndose caries de los huesos, enfermedades de la médula espinal, del cerebro, del hígado y de los riñones. La nariz se deforma, el paladar se perfora, los dientes caen, etc. Las lesiones sifilíticas de los huesos son frecuentes, y consisten en exóstosis (eminencias

por causas de hipertrofia ósea), caries principalmente en los huesos de la nariz con olor desagradable, goma, etc. Los accidentes de la sífilis del cerebro son: tumores cerebrales, que se conocen por el dolor constante de la cabeza; ataques semejantes al de la epilepsia; vómitos; parálisis del nervio motor ocular común; demencia; pérdida de la vista. La ataxia locomotriz cuando ataca la médula espinal.

Verdaderamente es el periodo más terrible, pues puede atacar a cualquier parte del cuerpo acabando con la vida del individuo en medio de grandes dolores si antes no ha quedado imposibilitado completamente.

Este estado puede presentarse desde los cuatro a diez y ocho años después de los accidentes secundarios.

TRATAMIENTO.—Si tiene mucha debilidad, un baño de vapor cada cinco días, con esponjamiento frío. Si hay goma cubrirlo con un paño mojado de agua fría de cuatro dobleces y hasta ocho según la importancia. Dos baños de tronco de 15 minutos, si el estado lo permite tres y pasando hasta 25 minutos por baño; procurar no enfriarse en el baño. Cuando el enfermo sienta tan terribles dolores especialmente en la ataxia progresiva, désele una envoltura caliente para aliviarle de momento. Esta puede durar de 15 a 60 minutos, o más, según el estado del paciente.

SIFILIS HEREDITARIA

Verdaderamente es criminal la enfermedad cuando es por parte de los padres. Cuando la madre ha sido contaminada después de los siete meses no resulta tan fatal. La herencia existe en toda su fuerza durante los tres primeros años de la enfermedad de los padres. Un tratamiento enérgico podría evitar tan horrorosa desgracia de tantos desgraciados que maldicen su existencia.

Sífilis hereditaria del recién nacido.—La piel de las manos y de los pies es muy rugosa; la epidermis se destaca bastante dejando entreverse una superficie reluciente rojiza y gruesas ampollas de líquido blanquecino o penfijo; placas mucosas que despiden un líquido de olor desagradable, encontrándose en las regiones húmedas; hinchazón del vientre; vómitos; ataques; lesiones óseas, etc.

Sífilis hereditaria de la infancia.—Deformaciones generales especialmente en la nariz; enfermedades de los ojos; desarrollo tardío; color muy pálido; propensión a las enfermedades cerebro-espinales.

(Continuará)

A PROPÓSITO DE UNA INICIATIVA

Disconformidad

En nombre particular declaro públicamente mi disconformidad con la iniciativa públicamente lanzada por el grupo «Tierra y Libertad», según la cual dos mil pesetas recogidas antes de la impresión van a ser empleadas para la edición de un libro titulado «Libertad y Comunismo».

Aunque es de suma utilidad deslindar los campos entre comunismo libertario y comunismo estatal, yo considero que esto no otorga a nadie el derecho de emplear, para una labor distinta, el dinero destinado a una excursión de propaganda nacional.

Todos los anarquistas españoles sienten y comprenden la necesidad de una intensa propaganda hecha directamente a las masas populares, para esclarecer su mente sobre la posición del anarquismo con relación a las demás corrientes revolucionarias.

Una excursión de propaganda nacional tendría, por otra parte, la virtud de establecer lazos y contactos entre los diferentes organismos anarquistas creados en varias regiones. (1)

Y ambas cosas son, para España más apremiantes que la publicación en un tomo de fragmentos de libros que son ya conocidos de muchos militantes.

Si queremos exigir de los demás ciertas cosas a que les obliga su militantismo, sepámoslas cumplir nosotros mismos.

Y que sobre esto se pronuncien los compañeros, que son los interesados y los únicos calificados para cambiar la iniciativa a cuyo propósito dieron su óbolo.

GASTON LEVAL

(1) Y, por ende, preparar un Congreso Nacional Anarquista.

FILOSOFÍA PRÁCTICA

EL GOBIERNO DE HNO MISMO

Existe en el hombre una tendencia imperativa, principal, aguda; la tendencia al placer. Ella empuja al individuo a cometer las acciones más bajas, más crueles, más execrables. Por adquirir el placer, un hombre mata, roba, abandona sus hijos, traiciona a sus compañeros y se vende al enemigo.

El deseo del placer nace con nosotros, nos acecha continuamente y puede más que nosotros.

Huelga decir que nos referimos al placer material, al histórico, al conocido, al que tanto mal ocasiona al hombre y a la sociedad. En una crónica de filosofía práctica, no podemos referirnos a otro placer que a este, en cuanto concierne a la parte crítica de un escrito de esta naturaleza.

Hay otro placer recomendable, noble, sublime. De él hablaremos en la parte constructiva de este somero estudio.

Cuando el borracho bebe, cuando el ladrón roba, cuando la voluptuosa estrecha contra su pecho al amante, cuando el asesino mata, cuando el guerrero profesional entra en combate, cuando el jugador juega, cuando el satírico se refocila con su víctima, cuando el incendiario ve que las llamas se levantan, cuando el tirano oprime y ve que sus sicarios exterminan, cuando el explotador endémico explota, realizan un placer, obedecen a una ley natural suya, superior tal vez a su propia naturaleza.

La historia está llena de hechos y episodios que confirman de manera categórica nuestra tesis; y la mayor parte de masacres humanas y de delitos contra la vida, la libertad y el poder y hasta contra la propiedad, cuyo derecho no puede admitirse, no reconocen otro móvil que el desbordamiento de las pasiones insanas, que el deseo del placer adquirido a todo precio.

Lucrecia Borgia y Cleopatra con su desbordada lujuria, César con su soberana pasión de dominio, Nerón con su ceguera bacanal, Napoleón con su ilimitado espíritu imperialista, los jacobinos con su extraña afición a la guillotina, los cuales llegaron hasta el extremo de no querer comer un ave o un cono que no fuese decapitado antes, y el último Mesías ruso (Lenine) con su extremada fe a su propia infalibilidad y a su providencialismo, no son otra cosa que símbolos patéticos y demostrativos, de que el vicio domina en el hombre, y de que la práctica del vicio en sus múltiples manifestaciones, todas ellas degenerantes abúlicas y suicidas, constituye un gran placer. De no ser así, tales monstruos y otros monstruos de otras categorías jerárquicas, no hubieran existido y no existirían, puesto que son incapaces de obrar a impulso de otros móviles.

El sadismo no es ya una excepción en nuestro mundo civilizado; las prácticas del marqués de Sade son casi una regla general. Desde Collet de Herbois, que tenía instalada en su domicilio una carnicería humana, y que durante las comidas sentía necesidad de hacer funcionar una diminuta guillotina que al efecto le tenían preparada, pasando por el Tiberio, el Circo romano, la Corrida de toros, hasta el Sindicato libre con sus pistoleros profesionales que obedecen mecánicamente a Tiberios y Collets revestidos de autoridad y con alma de Fauche y cuyos nombres adiciorará el lector, no vemos otra cosa que las con-

secuencias naturales decadentes y mortíferas, de las prácticas favoritas, de una horda de lujurias, ladrones y asesinos, apasionados en los diferentes estamentos del termómetro gerárquico.

Pero, no para ahí el mal; la calamidad se extiende hasta los bajos más fondos de la sociedad presente.

Allá donde a menudo faltan céntimos para pan, sobran con frecuencia reales para vino o aguardiente; las tabernas no pueden contener los clientes que acuden; viven y triunfan; los cinematógrafos se llenan como morcillas; los sports más pedestres y salvajes cuentan por miles sus feligreses, y la moda femenina de las mujeres del pueblo, toca al colmo del despilfarro, la pornografía y la ridiculez.

Alcoholismo por aquí, epilepsia por allá, histerismo por acullá, neurastenia a derecha, raquitismo a izquierda, sífilis por el frente y locura por retaguardia; pereza, involuntad y muerte prematura por todas partes.

Hé aquí el cuadro.

Y ese estado morboso de la sociedad, conduce verticalmente a los individuos a los mayores desafueros y a los más inconcebibles actos antisociales.

Desde el enfermero de Saint Isie (1) hasta Landrú (2) y desde Brabo Porriño a cualquiera de los asesinos al servicio de la Patronal catalana, por no nombrar más que tiranuelos y malhechores de barati lo, cuya psicología es tan baja como la de un Torquemada o un Arbúes, hasta el que asesina a sus hijos en la cuna porque su querida se lo exige, o la viuda que echa su pequeño al mar, por recibir en su lugar la herencia del marido muerto para disfrutarla con su querido, hasta el pobre diablo de confidente que por miedo, o por unas pesetas, va a desembuchar lo que sabe o no ha comprendido bien a los sicarios del régimen, hay una relación moral rítmica y recíproca, cuyos hechos no obedecen a otros móviles que al desbocado deseo de satisfacer el placer. Placer carnal con todo el aparato del que el refinamiento civilizado, que equivale a decir decadencia, ha introducido en el programa de alcoba. Placer de la fiebre libatoria de alcohol; placer de la nostalgia de ver derramada sangre; placer de saber que se tiene a muchos seres a disposición de sus caprichos guardados bajo llave en las prisiones; y placer en fin, de ver o saber que sufren los demás.

Esto que le parece inconcebible a un ser humano medianamente equilibrado es, sin embargo, normal a cualquier tirano y a cualquier degenerado.

Los calabozos de las comisarías de policía de todas partes, las prisiones y los episodios de las guerras y mil hechos que ocurren en diario en todos los estamentos sociales y en todos los países, hablan claramente por nosotros.

CRISÓSTOMO DE LA LUNA

(1) Enfermero de un asilo de alienados de Francia que, percibiendo un franco por cada entierro que se realizaba en el establecimiento por ayudar a sus preparativos, no discurrió nada mejor que envenenar a los enfermos confiados a sus cuidados para que hubiere más entierros y por ende más francos.

(2) El célebre DON JUAN FRANCÉS, del que tanto ruido hizo la prensa recientemente, condenado a muerte por el Tribunal de Versalles por suponerse autor de la muerte de diez señas INESES y un niño con la desaparición de los cadáveres.

Motivos justificados nos inducen a hacer la aclaración siguiente:

REDENCIÓN, en su afán de superar en lo posible la concepción intelectual de sus lectores, a la par que procura dar a la meditación y al estudio el contingente ecléctico del campo intelectual en la medida que su espacio le permite, de sus columnas pueden todos los camaradas anarquistas incondicionalmente disponer, siempre que sus trabajos vengán a dilucidar y propagar el sublime ideal anárquico en sus múltiples manifestaciones. Es decir, que, sin fijarnos en la firma, sino en el contenido ideológico y siempre que no se trate de mezquindades personales, publicaremos cuanto se nos envíe, sea de quien sea, haciendo caso omiso de lo que nos digan los que van impulsados por apasionamientos estúpidos, o intereses de bandería y partidismo.

COSAS DEL MOMENTO

ARTE Y SPORT

11

Como digo en el anterior trabajo, de que en la fenecida Exposición Nacional de Bellas Artes, no se hizo otra cosa que exponer arte adocenado y moralizante, sin pretender que el *Arte* pictórico tenga que ser obscuro, puedo aducir como prueba, el lienzo que mereció el primer premio del jurado moralizante; intitulado: «La tentación de Buda.»

En él, se garapean unas mazas de colores que forman un retablo churriguesco de figuras femeninas, pretendiendo dar la impresión de una fidel naturaleza, cuando irónicamente, se empieza por suprimir en dichas figuras, los órganos sexuales, complemento indispensable de la naturaleza burla en: «La tentación de Buda» interpretada por el autor, el pintor Chicharro.

No digamos nada de la orientación ideológica de dicha obra: nula por completo; nada nuevo, todo temas manidos y sobados, que se caen de puro viejos; se interpreta en el cuadro un tema arcaico: la religión.

Y, si la obra cumbre de la Exposición, pasa por tal carencia de valores todos, genuinamente humanos, ¿qué diremos de todo lo demás? Pues a excepción de alguna obra no premiada, nada en absoluto, de lo consagrado a son de bombo periodístico a tanto la línea.

Esta pequeña disquisición, sintetiza nuestra opinión en el aspecto del *Arte*, descrito antes y un poco ahora.

Mi amigo el pintor, reflexionará junto con todo el que me lea el alcance filosófico de mis meditaciones, para que sepan inequívocamente, seguir, todo lo menos aridamente posible, una ruta, en la lectura de la segunda parte de este trabajo; el *Sport*: la ruta del porvenir.

Con arreglo al mañana y a la lógica pura, la definición que neutralmente puede hacer de esta palabra *Sport*, es la de: «*distracción física; esparcimiento del cerebro, después de una grave labor intelectual; cultivo de los músculos, desarrollándolos estéticamente; uniformidad bella de todas las formas del cuerpo humano, desarrollándolas todas a la vez; Sport, vocablo suave ya de por sí, evocador de sensaciones agradables, transmisor de sentimientos suaves, sin ningún asomo de violentación material.*»

¿Es todo lo expuesto, la parodia que hoy se llama *Sport*? No.

Analizando todos sus aspectos, observaremos en el del automovilismo, ciclismo y motorismo, no existe en ellos nada más que barbarismo desenfrenado; so pretexto del *Sport*, el «*sportman bien*» lanzase por carreteras y calles, cabalgando diabólicamente en sus monturas de acero, a una velocidad desenfrenada, con el fin de forzar sus nervios agostados por el vicio, atropellando transeuntes indefensos; con la engañosa puerilidad de la fase «cultivo físico» el ciclista, devora kilómetros y más kilómetros, a cambio de la esperanza oropesca de una medalla inútil, como premio si llega el primero a la meta; no le importa romperse las piernas bárbaramente y deshacerse los pulmones de cansancio, todo para ser «el campeón», es decir, el artefacto oficial de la multitud.

El motorista, se deshace también el corazón por las mismas causas que sus colegas tontos y banales.

En la natación, sucede lo mismo: puerilidad, fantasía boba, pseudo-sport; no vacila el concursante, ante la infantil satisfacción de llegar el primero, en correr el riesgo de ahogarse; vencido por una parálisis nerviosa de sus miembros.

¿Y el fut-bol?

El fut-bol, es la encarnación de la flojez; ¿por qué una masa de seres humanos pierde el tiempo tan lastimosamente, en un campo de dicho juego, mientras el paro forzoso de la producción en toda la Nación lleva como secuela obligada, la miseria más espantosa en todos los hogares, sin preocuparse seriamente de su solución, obligando a los gobernantes a poner pies en polvorosa por su incapacidad? ¿Por qué no se hace oídos nada más que a todo lo que está en la órbita del moderno estúpido fut-bol? Por

que con el pretexto de la distracción física de la multitud, la burguesía, fomenta y protege dicho mentido *Sport*, para seguir bien en el machito. Todo está circunscrito en dicho argumento.

Toros, campos de balón, etc., etc.; en todo lo que intervienen las clases adineradas, no puede haber casi nada bueno; ¿casí?... nada podemos decir.

Nosotros, luchamos por un mundo nuevo, aspiramos a él, y tiene que ser forjado a golpes del martillo de nuestra acción, en el yunque de nuestras ideas; no sólo queremos comer más y vivir mejor, no; queremos contra todo, y contra todos, que las palabras no sean huecas, que cada vocablo tenga su genuino valor; malo, malo; bueno, bueno; entre estos están los que hemos desglosado: *Arte y Sport*.

Mañana, cuando nuestro mundo esté implantado, se hará *Arte* verdad, y *Sport* verdad, mientras mi amigo y demás, que no malgastan el tiempo futilmente, ya que dicho desgaste, sobre robarles educación, que podrían adquirir en su transcurso, hacen el juego a la burguesía toda, que oprime al pueblo y malgasta su esfuerzo.

FRANCISCO PELLICER

Los porteros galoneados a las puertas de las mansiones señoriales, nos dan la misma sensación que esos perros humildes atados con cadena y puestos un bozal en el hocico. ¡Estúpidos!

¡La pobre manía!

Arturo Schopenhauer escribió un día los *Dolores del Mundo* y en él decía sobre poco más o menos: «La vida es un dolor continuo, un sufrir cotidiano. En la vida no se goza si no se sufre. La vida es más un suplicio que un bienestar. Debemos despreciar la vida; debemos odiarla. La muerte es mil veces más digna, más merecedora de nuestro aprecio, de nuestro cariño, porque ella nos reivindica de las crueldades de la vida.» El viejo filósofo alemán odiaba a la vida; sentía hacia ella asco, una repulsión que no era de instinto. No podemos concebir que se odie la vida, que se sienta asco de ella sino en aquellos casos en que una *consecuencia posterior* se ha sobrepuesto a una *consecuencia anterior*. La vida puede ser odiada por desconocimiento, por falta de raciocinio equilibrado. En completas funciones psíquicas, no puede sentir repulsión de la vida ni de cualquier otra cosa. Cuando se siente hastío de la vida es porque la vida a huido, falta. No sentir la vida es una demostración fehaciente de que no se la ama ni se le comprende. Y no comprender la vida es, no comprenderse a sí mismo. Porque la vida es el hombre...

Nos molestan esos escépticos. Los consideramos como un obstáculo, como una imperminencia en nuestra marcha.

Existe la pobre manía de querer detener los acontecimientos antes de que

surjan. No hay la audacia que de haber debiera. Se pretende detener lo imprevisible con la indiferencia, con echárselo todo a la espalda. Diariamente solemos oír:

—¡Qué pétera en querer hacerlo todo y arreglarlo todo! ¡Como si esto pudiera hacerse y lo otro pudiera arreglarse! ¡Si todos hicieran como yo...!

Y verdaderamente, si todos hicieran como yo mismo pues viviríamos en el mejor de los *reinos*, ¡no cabe duda!

Me revientan los escépticos, no puedo remediarlo. Eso de que en el día cien, mil veces le griten en las narices a uno:

—¡Hombre...! pero si eso no puede arreglarse. Si lo que está hecho, hecho está... Si el mundo ha sido así... si seguirá siendo... Si todo esto no vale la pena de sacrificarse... ¡La vida! ¡Bah...! La vida no es nada...

Queremos reflexionar unos momentos. Queremos hacer un alto en el correr agitado de nuestros pensamientos... ¡Ya lo hemos conseguido! Recordemos todo lo que se nos ha dicho, todo lo que se nos ha murmurado al oído, todo lo que se nos ha gritado en las propias narices... Los escépticos ¿llevan razón? En esa indiferencia por las cosas, en ese apartamiento a todo lo que significa marchar adelante, tener que moverse ¿estarán acertados? De ninguna manera, de ningún modo; no podemos aceptar esta teoría si teoría puede llamarse a esto... Creemos y nuestra creencia está firmemente aceptada que todo viene a la vida para engrandecerla, para elevarla, para darle impulsos. Todo ser está obligado a contribuir con su fuerza física, con su fuerza psíquica o moral a la marcha ascendente de la especie a que pertenece y de todo lo que le rodea. La misión santa y única es elevar el plano sobre el que nos sostenemos que es la forma de elevarnos nosotros. Los horizontes de la vida son amplios y accesibles a todos. Quien no los mira y llega a ellos no cumple su misión en la vida y en la historia. Los que se ponen diariamente frente a la vida, los que van siempre a remolque, de malas ganancias no se han preguntado alguna vez que cuando se existe y se vive es *por algo*? ¿No se han detenido alguna vez, a comprobar los valores que tienen los individuos con los que realmente debieran tener? ¿No han pensado que a la vida se viene con una misión y esta misión está en la vida? Empujar hacia adelante, marchar con el momento al por qué se vislumbra el mañana y se recuerda el pasado. Ser útil a la humanidad y a la vida. Dejar iras si destellos de algo grande, de algo que ha servido. Esta y no otra debe ser la gran misión del hombre, del individuo en la humanidad y en la vida. Los que como el autor de los *Dolores del mundo* sienten el odio hacia la vida y el asco a todo lo existente, antes de ponerse como obstáculos a lo que marcha, a lo que evoluciona, a lo que a través del tiempo y del espacio se perfecciona, deben de excluirse, de subscribirse de la vida.

F. CARO CRESPO

Las fieras dan lo mismo trigo que tojos. También las madres dan igual anarquistas que policías y guardias civiles.

Es más grave el creer que uno lo sabe todo, que el pensar que lo ignora todo. Entre estos dos hombres prefiero al segundo.

ENSEÑANZAS DE RUSIA

Nuestra intervención por los presos

(Continuación)

Aunque no dijera una palabra de rectificación, por no creerlo oportuno, yo discrepo con Arlandis que considero acertadísima la comparación y la teoría de Lenine. Yo encontré este argumento en extremo falaz y demagógico. En primer lugar, no decía cuál de las dos corrientes era adversaria de la revolución rusa; en segundo lugar, si como era de suponer, entendía que fué la aliadofilia, esto no tenía nada que ver con los anarquistas rusos, que fueron todos y constantemente antiguerros; en tercer lugar, tanto la corriente anarquista guerrera como la antiguerrea son hoy adversarios del bolchevismo, que no es la Revolución rusa, sino una tendencia política que se ha impuesto sobre la revolución.

Continuó Lenine: Habéis de haceros cargo de que el Estado es una máquina de la cual tenemos la responsabilidad, y no podemos dejarla ir hacerse pedazos.

Nos pedís la libertad de individuos extremadamente peligrosos, que mañana van a actuar contra nosotros, y comprenderéis que no podemos nosotros concedérsela. Queréis firmar un compromiso, dejarnos pactos escritos, pero también nos dejaréis a estos individuos, os marcharéis, y para vosotros todo habrá terminado muy bien. Yo estoy dispuesto a firmar muchos pactos, porque los respetaré mientras me convenga. ¡Mirad, por ejemplo! Cuando enviábamos diputados a la Duma, que habían de jurar fidelidad al zar, los enarquistas nos criticaban, y sin embargo, nuestros diputados combatieron al zar. Pues lo mismo vosotros. Nos hacéis un documento, y nos dejáis a Voline y a los otros. Voline, lleváoslo si queréis, os lo regalo, pero que no vuelva más a Rusia ¡Sino le fusilamos!

Michel repitió lo primero que había dicho Sirolle, hablando de establecer una «cohabitación inteligente», y Lenine habiéndole preguntado con irónica sonrisa, qué entendía por «cohabitación inteligente», hizo una serie de definiciones que nada definían.

Arlandis tomó la palabra: No, dijo, no hay que plantear la cuestión sobre este terreno físico y romántico, sino sobre el único que puede interesar al compañero Lenine; el terreno político. Compañero Lenine, nuestra situación en Occidente es diferente de la vuestra. Aún tenemos que vencer, tenemos que atraernos a las multitudes, y en nuestra propaganda, chocamos muchas veces con este argumento, esgrimido por los de la derecha y de la extrema izquierda, de las persecuciones políticas contra revolucionarios rusos. Pues bien, en interés nuestro y en el vuestro también, puesto que vuestra situación depende mucho de la nuestra, debéis hacer lo que os pedimos. Es deber vuestro ayudarnos. Reflexione: Vd. ¿qué impresión será la de las masas, cuando mañana nos preguntarán si es cierto lo que se afirma, y que nosotros no podremos desmentirlo?

Era la amenaza de revelar en Occidente lo que sabíamos. Arlandis y yo, habíamos convenido de recurrir a este medio, si nos parecía difícil convencer a Lenine.

Este comprendió. Precisamente, dijo, es así como debe plantearse la cuestión; sobre el terreno político, y no sobre otro alguno. Es por esta única razón, la ra-

zón política, que sigo ocupándome de este asunto. (1) Me hago cargo de vuestras razones, compañero Arlandis, y es por esto que nos hemos reunido, esta tarde en el «Pequeño Bureau». Pero es muy difícil daros satisfacción. Como os decía, los presos en cuyo favor intervinis son muy peligrosos, y no podemos poner en libertad a individuos que nos combaten activamente. Mirad a Voline: es un hombre muy inteligente, muy consecuente con sus ideas, y precisamente por esto hemos de tomar precauciones contra él, porque siendo muy consecuente, une la acción al pensamiento contra nosotros. Yo se lo decía el otro día a Tommasi: en realidad, Voline ha sido la inteligencia, el organizador del movimiento maknorista. Makno no ha sido más que el hombre de paja, y es Voline el responsable del daño que nos ha causado su movimiento...

Permitid, compañero Lenine, y dispense si le interrumpo, dije yo. Hace pocos días, visité a Voline en la cárcel —en la cual penetré con medios muy legales—, y le hice preguntas referentes a las acusaciones formuladas contra él. Hé de decirle que sus contestaciones están en contradicción formal con cuantos informes proceden de fuente oficial. Y repeli, casi palabra por palabra, lo que Voline me había declarado.

Lenine me escuchó atentamente, muy inclinado hacia mí, frunciendo las cejas como para concentrar la mirada de sus pequeños ojos sobre lo que reflejaba mi fisonomía e iban a decir mis labios. Es una de sus posturas típicas. Por lo general, cuando Lenine escucha a alguien, siente la necesidad de mirarlo con mucho desenfado, acercándose a su cara con aire burlón y divertido, observándolo en los ojos; luego echa el busto hacia atrás, mirando de modo diferente, volviéndose a acercar después, el cuerpo inclinado hasta casi respirar el aliento de quien habla. Otras veces, la cabeza apoyada en la mano, mirando hacia el techo o cualquier otra parte, sonriendo siempre, con la sonrisa irónica y fría de un hombre seguro de sí y que no se emociona nunca, escucha con cierto desdén que no intenta disimular. Lo que refleja de continuo su fisonomía y su mímica, es la irreverencia más absoluta de quien está en su casa y puede permitirse todo, la frialdad característica de quien desconoce la emoción y la sensibilidad, que establecen lazos de simpatía entre los seres. Sea mirando a un cadáver u observando a un hombre vivo, Lenine debe tener la misma actitud, la misma curiosa inquisidora e irónica mirada, el mismo semblante frío, inaccesible a la emoción. Con la diferencia de que debe mirar a los vivos como un ingeniero mira a una máquina que ve por primera vez, y examina su funcionamiento, sus rodajes, el partido que se puede sacar de ella. Para terminar, diré que hay muy poca semejanza entre él y las fotografías que circulan por todas partes, y por lo general, le aventajan.

Cuando hube terminado, Lenine mirándome como si sus ojos hubieran sido flechas que me taladrasen el cráneo a fin de leer mi pensamiento por dentro, me preguntó: ¿de modo que está usted convencido de que Voline es inocente? Y le contesté: es mi impresión.

GASTON LEVAL

(Continuará)

(1) Cuando un hombre ha llegado a ser «hombre de Estado» hasta tal punto que para él, ni los sentimientos humanos, ni los principios de justicia, sino sólo el «interés político» merecen ser tomados en consideración, la obra cuya dirección está en sus manos está perdida sin remedio, en el sentido progresivo y de liberación.

«El amor, la libertad y la igualdad, empiezan más allá de la política.» —Medina.

A los Grupos ácratas de toda España

CAMARADAS: Los cafres de la reacción inician con más ferocidad que nunca la brutal cruzada que llena de luto y de llanto los hogares proletarios. La vida de todo hombre honrado y libre depende del antojo de cualquier ente embrutecido.

Lo que no hemos hecho por la abulia y la negligencia, nos lo exigen las circunstancias actuales con su trágica realidad: la unificación de todos en un fuerte bloque inexpugnable. Es urgentísimo pues, que cuanto antes se presenten los temas que deben discutirse en el Congreso Nacional Anarquista que se convocará en breve, en el que se constituirá la Confederación Nacional de Grupos.

¡Activemos! ¡Mucha energía y decisión hace falta!

Todos los temas deben enviarse a: Prudencio Caja.—Buenos Aires, 2 (horno).—Valencia.

DE LA LUCHA POR LA IDEA

JUSTICIA

El verdugo rojo

Llegan de Oriente gemidos dolorosos que desesperadamente piden justicia y solidaridad a los revolucionarios, a los intelectuales, a los trabajadores, a los hombres todos de buenos sentimientos y de recta voluntad.

Una gigantesca ola de sangre ahoga en el corazón mismo de la Revolución las más insignificantes manifestaciones de libertad. Un Estado recién salido de las entrañas de esta Revolución representado por la encarnación de la más abyecta tiranía, quiere abrirse paso y afianzar su poder por medio del terror y de la muerte.

Mientras los estados capitalistas acosaban con sus ejércitos a la joven Rusia revolucionaria hubiéramos considerado una indiscreción imperdonable el discutir los procedimientos del gobierno ruso; cuando los mercenarios del capitalismo internacional obedeciendo a la consigna zarista organizaban los ejércitos contrarrevolucionarios, habría sido un crimen incalificable protestar contra ciertos arbitrariedades bolchevistas. Sin embargo, de vez en cuando nuestros labios se retorcan con una horrible mueca de disgusto y estrechase nuestro corazón al anuncio de bárbaras ejecuciones que se llevaban a cabo en nombre de la Revolución; pero debíamos salir para no resistir fuerza moral a su obra revolucionaria; pues ignorábamos además si aquellos actos eran en el fondo inevitables.

Mas pasaron ya aquellos momentos angustiosos de suprema necesidad y de supremo peligro. Los enemigos exteriores han desaparecido. Interiormente el único enemigo que queda del pueblo ruso y de la Revolución, es el gobierno comunista. Con nuestra campaña ya no labraremos la ruina de la Revolución puesto que ésta ha sido decapitada por los bolcheviques y hoy se negocia con sus despojos en los mercados internacionales de Génova y La Haya.

No debemos ni podemos pasar en silencio ante esa monstruosa cadena de vejaciones que cual espantosa cinta cinematográfica viene sucediéndose en el inmenso fondo bolchevique.

Las autoridades comunistas persiguen con saña feroz a las agrupaciones libertarias que pretenden reivindicar los pisoteados y escarnecidos principios de justicia y libertad. Los trabajadores, los verdaderamente revolucionarios, los intelectuales, todas las fracciones del pueblo que no se someten al despótico absolutismo del gobierno de los soviets, son perseguidos, encarcelados y encartados ignominiosamente en procesos de supuestos complotos contrarrevolucionarios. Los tribunales soviéticos constituidos a hechura de los espantosos tribunales del Santo Oficio, condenan sin apelación y sin garantías de defensa a todos los que exteriorizan su disconformidad con los procedimientos del gobierno ruso.

La vesania dictatorial del gobierno comunista condena sin pruebas ni testigos al primero de los ciudadanos por el solo hecho de haber sido denunciado como «peligroso» por un cualquier miserable miembro de la tcheka.

Es el caos del crimen transformado en horripilante tragedia. Un ambiente de muerte ahoga al pueblo ruso. La libertad ha sido proscribida como en tiempo de los zares del imperio de Lenin. El loco furor de los soviets amenaza aplastar con una tempestad de sangre los más insignificantes síntomas de libertad.

Los anarquistas que fueron los que más contribuyeron al derrumbamiento del zarismo son fusilados por el crimen de no adaptarse al bolcheviquismo.

Los socialistas revolucionarios por simples discrepancias de apreciación en la función orgánica del Estado van a ser escandalosamente condenados.

Máximo Gorki, el alma de la revolución rusa, pues antes de hacerla por un golpe de estado Lenin y los suyos, Gorki la hizo en la conciencia de los hombres, es condenado con orden severa de detención tan pronto entre en la frontera rusa, acusado de contrarrevolucionario (oh vergüenza! por haberse dirigido el gran Anatole France pidiendo a los intelectuales franceses intercedan cerca del gobierno de Moscú por los socialistas revolucionarios, cuya vida está pendiente de un fallo próximo a pronunciarse. (1)

Por un telegrama de Cronstadt nos enteramos también que han sido condenados a muerte veinte alumnos de la escuela militar por haberse negado a asistir a clase.

Es ya demasiado. No puede consentirse tanto crimen cometido sarcásticamente en nombre de la Revolución; nuestra conciencia quedaría sumergida en el todo pestilente de

(1) A esta fecha ya se ha dictado dicho fallo y han sido ejecutados algunos de estos camaradas, pues hemos de consignar que el presente trabajo hace más de un mes que está escrito, habiendo imposibilitado la falta de tiempo su publicación.—N. de R.

la sangre de las víctimas, si como anarquistas, como verdaderos revolucionarios, que no invocamos la Revolución para justificar venganzas y crímenes sino para ir a un más allá muy humano, no levantáramos airada nuestra protesta creando un estado de opinión universal que imposibilite estos bárbaros atropellos. Sería un insulto humillante contra el derecho y la libertad de pensar, callar por el absurdo sofisma «ellos han hecho la revolución», pues nosotros sabemos que bajo esa trágica careta se esconde el monstruo liberticida ávido de dominación autoritaria.

Como en el más retrógrado de los estados capitalistas, en Rusia los trabajadores son objeto de todos los vejámenes. En Rusia no se puede escribir, no se puede hablar ni se puede pensar, si no es bajo el peligro de ser condenado a muerte por la tcheka.

La bandera roja de los soviets ya no es un símbolo de la Revolución Social ni de las conquistas proletarias, es un trapo inmundo que debe su color a la sangre de las desgraciadas víctimas—no de la revolución entendiéndose bien—del gobierno del partido comunista.

Clamamos indignados contra esa represión que nada ni nadie puede justificarla. Por la dignidad de los trabajadores rusos, por el derecho de gentes, por la tan hollada libertad individual, debemos de exigir una rectificación de procedimientos del gobierno ruso.

Para el pueblo que hizo la Revolución todas nuestras simpatías y apoyo. Para los dictadores liberticidas y anarcófilos que ostentan la trágica parodia de enjuiciar a Gorki como contrarrevolucionario, que en nombre de la revolución proletaria fusilan a los anarquistas y socialistas que la hicieron, que en nombre de una causa que ellos han hecho abortar niegan a las postrimerías de su existencia los medios para restablecer su salud a Pedro Kropotkin el apóstol más venerable de la Revolución, mientras hipocritamente explotan los sentimientos de los trabajadores internacionales pidiendo dinero para los hambrientos y que ellos dedican a la propaganda comunista, a la par que confiriendo con los representantes del Vaticano autorizando a la iglesia católica para introducir el culto en Rusia con tal que respete el sistema bolchevique, y que de cancillería en cancillería van sometiendo el resultado de la revolución a las especulaciones bancarias e industriales del mundo capitalista, para estos infames verdugos rojos, el estigma del crimen marcado en la frente.

Libertad, justicia para el pueblo ruso!

SEBASTIAN CLARA

Recaudación Pro escuela racionalista

Suma anterior 94'75 ptas.

- Valencia.—Bras de Ferro, 1 pta.
- Alcoy.—A. Libre 2 ptas. Francisco Vicedo 0'50. E. Libertario 0'60. Nómbar Orpey 0'25. Parabrís 0'40. J. Quiles 0'40. Un anarquista 0'35. A. Villanova 0'50. Ramos 0'50. A. Aracil 0'50. Meleque 0'50. Voltaire 0'50. B. Revolucionario 0'50. A. Belda 0'50. A. Sellés 1'50. J. Valor 0'50. F. Mira 1. R. Dominguez 0'50. Un soca 0'25. Unico libre 0'50. V. Frau 0'25. Prometeo 0'50. V. Gandía 0'50. T. Roca 0'50. Floreal 0'50. Caín perfecto 0'50. Uno 1'25. Uno cincuenta 0'50. Un caballero 0'50. Un C. Libertario 0'50. Un otro 0'25. Un sin nombre 0'50. Zaragoza 0'50. Un albañil 0'50. Un canonayer 0'50. Soparet 1. Una partida de villana 1. Pintar 0'75. J. Molina 0'50. J. Llorens 0'50. J. Moncho 0'40. E. Aracil 0'50. Chuan a corré 0'50. J. Clemente 0'50. F. Pérez 0'50. J. Barberá 1. J. Puig 1. A. Colomina 0'50. M. Miralles 2. I. Rico 0'55. Sol de vida 1. Luz Bel 0'50. B. Libertario 0'40.

Total. 127'85 ptas.

El Grupo «Los Iconoclastas».

Nota Las cantidades se recibirán en la Biblioteca del Sindicato, de nueve a doce de la mañana y en el Ateneo Sindicalista de tres a cinco de la tarde, calle de San Miguel 37.

Reconstitución

Reunidos varios camaradas de los que formaron el disuelto grupo anarquista «Paso a la Verdad» del Caballal (Valencia), acordaron darlo por reconstituido.

Con el fin de poder apreciar el valor de los distintos periódicos que se publican y hacer pedidos de aquellos que más se ajusten con nuestro criterio, deseamos se nos remita un ejemplar de cada publicación.

Las bibliotecas que puedan mandarnos catálogos de sus publicaciones esperamos nos remitan un ejemplar a: Elvira Caurerá, Canónigo Rocafull, 33, 2.º 2.ª, Crao (Valencia).

Literatura Rebelde

La aglomeración de notas anunciadoras de producciones literarias que vienen a nuestras manos semanalmente, nos obliga, a pesar de nuestros deseos, a laconizar lo más posible el dar cuenta de su aparición.

Preferimos esto a demorar su publicación, y enemistarse con algún Grupo editor, pues sépase que en la idea escrita, leída y meditada, vemos nosotros la base cultural emancipadora.—N. de R.

MAS ALLA DE LA POLITICA

Este es el XII volumen de «Renovación Proletaria». Su autor, Aquilino Medina, ha sabido salir al paso del cretinismo ideológico y la confusión presente con este magistral trabajo, que por su palpitante actualidad deben estudiar todos los obreros.

Su precio: 25 céntimos. Pedidos a esta Administración.

SINDICALISMO

Misión humana y revolucionaria del Sindicato.

Como su título indica, este interesantísimo folleto es un minucioso estudio del problema ético que la vida plantea a las fuerzas revolucionarias organizadas.

Su autor el camarada H. Playa, ha sabido dilucidar con gran acierto las fases morales que son el complemento de la idea revolucionaria, encomendada a los Sindicatos... con la acción ideológica de los anarquistas dentro de los mismos.

Su precio: 25 céntimos. Pedidos a esta Administración.

CULTURA Y ACCIÓN

Dentro de breves días, aparecerá en Zaragoza un nuevo semanario sindicalista con el título que encabezan estas líneas. Será órgano de la Federación Regional de Aragón, Rioja y Navarra y portavoz de la C. N. del T. Su precio será el de 10 céntimos. Ejemplar.

Pedidos y correspondencia: Estebanes, 2, (bajos), Zaragoza.

A los lectores: De todos estos folletos o libros no podemos ofrecer descuento alguno; pues las escasas utilidades que quedan después del franqueo y certificado en los pedidos que nos hagan, los destinamos a reparar la precaria situación económica que atraviesa nuestro semanario.

A los editores: De todos los libros y folletos que anunciemos en esta sección, pueden enviarnos los ejemplares que juzguen convenientes, con la seguridad de que será satisfecho su importe tan pronto sean vendidos.

Muy importante

Advertimos a cuantos nos piden «EL DOLOR UNIVERSAL» que es inútil hacernos el pedido si no viene acompañado de su importe.

La angustiosa situación por que atraviesa el periódico nos obliga a proceder así.

El déficit asciende a 2.275'25 ptas. Que juzguen los camaradas si hace verdadera falta un esfuerzo de todos para salvar de la muerte a este semanario.

Si los suscriptores y paqueteros tan pronto lean estas líneas no se apresuren a ponerse al corriente con esta Administración, no podremos continuar la publicación del periódico. Pero, eso sí, antes sabrán todos quiénes son los que llamándose compañeros matan las publicaciones anarquistas.

Este semanario, que no es de empresa ni especulación alguna, sino de abnegada divulgación científica, cultural e ideológica, no tiene más protección que sus propias fuerzas.

De la voluntad de cuantos, con alteza de miras, juzguen útil y eficaz su labor netamente anarquista depende la vida o la muerte de esta publicación.

Lo que pasa en Santa Pola

Hemos llegado a una situación, que la autoridad no tiene su autoridad, sino que está bajo las órdenes de una «Sociedad Católica» mal organizada que tiene al alcalde atado de pies y manos y juega con él como un pelele y hace valer lo que ella quiere y lo demás lo atropella.

¿Por qué y con qué derecho con las garantías levantadas no nos dan permiso para un mitin a una sociedad en estado pacífico y a ellos estando en huelga se les concede el permiso?

¿Qué acaso no tenemos derecho de esparcir nuestras ideas y reunirnos legalmente como la ley lo manda?

¡Si...!

Pero en Santa Pola como antes dije quien manda es esa Sociedad amarilla que está embaucando y embotando los sentidos a la masa trabajadora, no le conviene que les desenmascaren y el alcalde al parecer interesado, nos niega el permiso. Ya veis compañeros que los que tenéis al frente de vuestra Sociedad Católica y autoridades no quieren que nosotros, unos muñecos como ellos dicen, no les canten las verdades y vosotros os desengañéis y les dejéis solos y se termine la mamandunga de vuestras cuotas, y mientras vosotros estáis pasando malos ratos, por el mar para dar de comer a vuestra familia, ellos sin hacer nada (o si es torbar) comen y visten mejor que vosotros.

A esto muy pronto daremos fin pese a quien pese, pues aunque niños, nos defendemos (y con razón) ante toda esa tiranía oprobiosa que lleva a los marineros de Santa Pola a un fin tan desastroso que hace tres años que sostienen una huelga con los patronos del mar y están demostrando su incapacidad para reducir a estos patronos que no se reducen con rezos ni con imágenes sino con nuestra acción directa.

Compañeros os invitamos y os esperamos como trabajadores en la Sociedad de Oficios varios de Santa Pola donde en vez de encontrar una taberna para alcoholizarnos, una escuela para que vuestros hijos vayan a perder el tiempo rezando, haciendo la instrucción y viendo esas estampas del infierno que ellos dicen existe, encontraréis libros para instruirlos, periódicos para ponerlos en relación con todos los trabajadores del mundo y no esas pagas inútiles que cobran los individuos que están al frente de vuestra sociedad para llevarlos al desquiciamiento moral y material.

El socio número 125

PRO «REDENCION»

	PTAS.
Alcoy Sociedad de litógrafos	5
— José Puig	1
— José Puig	0'50
— Valentín Pérez y Francisco Mira	0'75
— Ventero	0'25
— Harmonioso Libre	0'50
Cartagena. S. Matarredona	0'50
lib. Pedro Ortega	2'90
Sevilla. A. Delgado	0'40
Jumilla. Emilio Grao	1
Valencia. Bras de Ferro	3
Fuenterrobles. Pablo Gimenes	0'75
— Severiano Viana	1
Bilbao. Remitido por Balbás	5'25
Tabernes de Valldigna. José Bono	12'25
Borriol. Moncayo	1'50
Valencia. Leiva	15
Algamita. Miguel Lora	1
Barcelona.—Fray Roscas 1; Borer 0'50;	
Adelaida Bou 1; Enigma 1; Armando 1; María	
1; Un artista 0'50 Lucifer 0'50; León Mejía 1;	
Tenorio 0'50; Landrú 0'50; Eduardo Pérez	
0'50; Juan Terré 0'50; José Carreras 0'50; Un	
productor 1; Apocalíptico 0'50; Nadie 1; Dos	
feuilas 1; Grupo cultural «Fecundidad», 7;	
Jaime Bosch 1. Total 21'30 ptas.	
Villena.—Enrique Guardiola 2; Ramón Ibáñez	
1'50; Distinguido 0'55; Antonio Gómez	
1; Modesto Navarro 1; José Salinas 1; José	
Sevilla 1'50; José Llorca 1; Anarquía 0'25; Su-	
blime 0'25; Anticlerical 0'50. Total 10'35 ptas.	
Zaragoza.—Berza 0'50; Royo 1; Oradía 1;	
Celorrío 0'50; Bolla 1; Incógnito 2; T. G. 1;	
B. V. 1; Un iconoclasta 0'50; Urbano 0'50; El	
0'50; Un sindicalista 0'25; Vicente 0'25; Un	
cualquiera 0'50; Villarroya 0'30; Carnicer	
0'25; Un ácrata 0'50. Total 12'05 ptas.	
Total	84'25

Correo libre

Denia. F. Salort.—«El Dolor Universal» lo tenemos en prensa. Pero por razones que podréis comprender, puesto que no disponemos de capital, sino mucha voluntad, hay que anticipar el dinero si quiere recibirse el libro. Para pedidos de 50 ejemplares en adelante, el 30 por 100 de descuento.

La obra completa vale 2 pesetas.

R. Mayo. París.—Lo mismo te decimos referente a «El Dolor Universal». En cuanto a los originales, hemos expuesto el criterio nuestro diferentes veces. Admitimos todos los trabajos literarios que sean interesantes y útiles a las ideas, pero despojados de hojarasca fraseológica. Hay mucho que decir y poco espacio.

De Administración

Jumilla. Emilio Grao. Recibidas 15 pesetas; pago paquetes 14 y 1 pro REDENCION. Tolosa. E. G. Id. 12'80; pago paquetes 10'40 y lo demás para folletos.

Gestalgar. S. Gimenez. Id. 31 que quedando liquidado el 78 queda a tu favor 1'75.

Vitoria. D. O. Id. 15'60 pago paquetes. Roa-Anguix. D. Díez. Id. 2'10 pago suscripción.

Monóvar. G. M. El giro de 19 80 se publicó en el 78. Recibidas 12'65, que son 7 para paquetes; 4 para «Poesías», y 1'65 para folletos. Para tener liquidado el 78 debes 50'70.

Logroño. E. V. Recibidas 5'85 pago paquetes. Vendrell. S. de T. Id. 24 de id.

Mora la Nueva. P. P. Id. 2'10 pago suscripción.

Masroig. J. J. Id. 19'50 pago paquetes. Carcagente. R. B. Id. 37'90; pago paquetes 23'40 y 14'50 para tickets.

Liria. N. F. Id. 11'25 pago paquetes. Chibao. Balbás. Id. 11'25; para paquetes 6 y lo demás pro REDENCION.

Tabernes de Valldigna. J. B. Id. 15; para paquetes 2'75 y 12'25 pro REDENCION.

Borriol. Moncayo. Id. 7'75; para suscripción 2'10, pro REDENCION 1'50, pro Escuela 0'50, pro presos 0'50 y lo demás libro y folleto.

On Somme (Francia) José G. N. Recibido en giro, pagado hasta Diciembre; todos los jueves depositamos en correos el periódico.

Seine. (Francia). R. Mayo. Id. 20 francos, del cambio 10 ptas. pago paquetes.

Servian (Francia). R. C. Id. 45 francos; pago suscripciones 50 y para «Voluntad», 15.

Palamós. S. Unico. Id. 50 pago paquetes. Algamita. M. L. Id. 10'30; pago suscripciones 6'50; cuenta atrasada 3 pro REDENCION 1.

Valencia. C. I. O. Id. 70 pago paquetes. Ibi. P. O. Id. 5; pago suscripción 2'10 lo demás donativo.

Huelva. J. V. Id. 3'90 pago paquetes. Cullera. S. U. Id. 19'40 de id.

Petril. A. R. Id. 16 de id. Soria. A. L. Id. 7'80 de id.

Barcelona. M. P. Id. 15 de id. Picasent. P. C. Id. 15'75 de id.

Caravaca. F. M. Id. 16'70 de id. Cieza. P. S. Id. 20 de id.

Villajoyosa. S. U. Id. 7'80 de id. Almería. M. P. Id. 7'90 de id.

Porriño. A. P. Id. 5 de id. S. Sebastián. J. R. Id. 15'60 de id.

Alicante. C. B. Id. 7'80 de id. J. de la Frontera. F. C. Id. 9'90 de id.

Chullilla. B. V. Id. 2'10 pago suscripción. Chera. L. M. Id. 2'10 de id.

Sevilla. A. D. Id. 2'50; para suscripción 2'10 y 0'40 pro REDENCION.

BALANCE DE LOS NÚMEROS 77 y 78

INGRESOS	
Recibido por paquetes.	503'50
Venta en la localidad.	83'15
Donativos.	84'25
Suma total.	670'70
GASTOS	
Déficit anterior.	2.014'65
Impresión y confección.	855'00
Correspondencia y franqueo.	52'00
Administración.	24'30
Suman los gastos.	946'95
— los Ingresos.	670'70
Déficit.	2.275'25

Imp. B. Insa, Nueva 4 —ALCOY